
Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

nach drei Jahren Pandemie war es am 1. März endlich soweit: Die letzten Corona-Beschränkungen 

wurden in Baden-Württemberg aufgehoben. 

Als Sprecher meiner Fraktion für Gesundheitswirtschaft freut es mich daher besonders, dass nun 

auch Veranstaltungen wie Ihr Kongress wieder gänzlich uneingeschränkt, wie „anno 2019“, 

stattfinden können und vielfältige persönliche Begegnungen möglich machen. 

In der Hochphase der Pandemie haben teils erbitterte Debatten über die Gefährlichkeit des 

Coronavirus, über Schutzmaßnahmen, Kontaktbeschränkungen und Lockdowns sowie über die 

Einführung einer Impfpflicht die Gesellschaft polarisiert. Nicht selten wurde dabei der vermeintliche 

Gegensatz zwischen Schulmedizin und komplementären Ansätzen der Heilkunde als zentrale 

Konfliktlinie gedeutet. 

Umso wichtiger sind daher Formate wie der Heilpraktiker-Kongress, der mit Vorurteilen aufräumt, 

die Brücke zur Schulmedizin schlägt und den Austausch zwischen unterschiedlichsten Akteuren der 

Gesundheitsbranche fördert. 

Als Landespolitik muss es unser Anspruch sein, ein möglichst breites Therapieangebot, das auch 

Naturheilkunde und Komplementärmedizin erfasst, zu gewährleisten – stets im Interesse einer 

bestmöglichen Gesundheitsversorgung für die Patientinnen und Patienten in Baden-Württemberg 

und unter Wahrung höchster medizinischer Standards. 

Ob in institutionalisierter Form wie mit dem 2018 in Tübingen eingerichteten Lehrstuhl für 

Naturheilkunde und Integrative Medizin, im Rahmen regelmäßiger Foren wie dem nun schon zum 55. 

Mal stattfindenden Heilpraktiker-Kongress in Baden-Baden oder ganz praktisch im medizinischen 

Alltag: Mit dem konstruktiven, am Wohle des Patienten orientierten Ansatz des stetigen Austauschs 

untereinander sowie mit Vertretern der Schulmedizin ist der Fachverband Deutscher Heilpraktiker 

auf dem richtigen Weg hin zu bestmöglicher Versorgung, zu breiter gesellschaftlicher Akzeptanz, 

kurz: zur Gesundheit der Zukunft. 

Ich wünsche Ihnen allen einen interessanten und erfolgreichen Kongress! 

Herzliche Grüße, 

 

Norbert Knopf MdL 

Sprecher für Gesundheitswirtschaft der Landtagsfraktion Bündnis 90/Die Grünen Baden-

Württemberg 

  


